

en 1988.

FUNDAMENTOS

Edgardo Alfonso Buyayisqui tuvo una muy intensa vida social, profesional, política, familiar, pese a que un agresivo cáncer terminal, lo llevó de este mundo con apenas 42 años de edad.

El 5 de noviembre de 1994 Ingeniero Jacobacci sufrió una de las más grandes conmociones de su historia con la muerte del líder natural, del amigo opositor, del ciudadano simple, inteligente, honesto, conciliador, de firmes convicciones, carismático y bondadoso.

Padre de dos hijas, Amalia y María Pía, segundo hijo del recordado ferroviario Antonio Buyayisqui y de Nélida Mozzoni; hermano de Raúl, Gabriela y Alejandra Buayisqui, nativo de la localidad bonaerense de Saavedra, vivió en Jacobacci gran parte de su adolescencia y juventud, cuando su padre desarrollaba sus funciones en el ferrocarril de esa localidad.

Concluidos sus estudios secundarios partió a la ciudad de Bahía Blanca, donde se recibió de Licenciado en Bioquímica, para regresar a trabajar en el Hospital Rogelio Cortizo, donde se destacó -como siempre- por su calidad humana y profesional.

Paralelamente militó en la UCR, convirtiéndose muy rápidamente en líder de la Seccional Jacobacci, transformando un alicaído radicalismo en primera fuerza política en Jacobacci, dándole un tinte popular como nunca antes había tenido, hablando poco y escuchando mucho, realizando visitas a cada una de las casas de los más humildes, donde francamente disfrutaba de la charla con los vecinos, del mate, de la torta frita. No olvidaba ninguno de los diálogos que mantenía, y cuando el pueblo le dio el poder para dirigir su destino, sus primeras acciones estuvieron dirigidas a cumplir con la palabra dada, haciendo suya la frase "para qué sirve el poder sino para hacer más feliz a la gente".

Comenzó su carrera política en 1983 cuando, con el advenimiento de la democracia, luego de aquellas históricas elecciones, asume como concejal. La Unión Cívica Radical lo postula luego como candidato a intendente y en 1985 cumple su primer mandato. Su postulación se reitera y triunfa por un muy amplio margen nuevamente en 1987. Fue convencional para la reforma de la Constitución Provincial



Legislatura de la Provincia de Río Negro

Faltando unos seis meses para la culminación de su mandato, el entonces Gobernador de la Provincia, Dr. Horacio Massaccessi, lo convoca para su gabinete, ofreciéndole la cartera de Recursos Naturales, tal el nombre del hoy Ministerio de Producción.

Desde este lugar, trabajó intensamente en lo que se dio en llamar "gestión asociada" tras un objetivo que lo obsesionaba: el de la integración regional en la zona sur, que culminaría con la creación del Ente de Desarrollo para la Región Sur, del que fue su primer presidente, debiendo tomar licencia a poco de asumir por el amenazante deterioro de su salud.

Al cumplirse el sexto aniversario de su fallecimiento, el por entonces Legislador, Alfredo Pega realizó en la primera sesión de noviembre de 2000 un breve homenaje, en el que destacó la tarea y la personalidad de Buyayisqui, dando lectura a un párrafo de una entrevista que le realizara un medio local, que transcribimos textualmente: "...la Gestión Asociada está planteando reconstruir este espacio político, ya no con sentido partidario sino desde esta concepción de encuentros y búsqueda de objetivos comunes que debe tener la política. Digo que soy un militante de este tipo de trabajos...", y más adelante expresó Buyayisqui: "...seguir apuntalando desde nuestra cotidianeidad un modelo participativo, horizontal y democrático...", "...favorecer la organización de personas en situación de desamparo, favorecer los mecanismos que permitan a los pequeños y medianos productores asociarse y lograr formas organizadas que les permitan no sólo recibir capacitación y tecnología sino que la gente se agrupe también para comercializar, para resolviendo las cuestiones que, muchas veces, no necesitan dependencia del Estado...", concluyendo en la misma nota respecto de la política: "...la política es algo más que el acuerdo cupular entre funcionarios..., es una actividad de encuentros, de diferencias, en definitiva es un espacio a partir del cual, y teniendo en cuenta las diferencias, se puede llegar a construir un proyecto común que involucre las expectativas de las mayorías populares...".

Otra de las acciones que rescatamos de su paso por el Ministerio fue su gran contribución en la reubicación de los pobladores, cuando se construyó la represa de Alicura, con un marcado protagonismo en este proceso que promovió la participación activa de los mismos pobladores.

Pero su mayor logro en calidad de Ministro fue, sin dudas, su permanente cercanía con la gente, actitud que lo caracterizó a lo largo de todas sus funciones y actividades públicas y privadas, profesionales y políticas.



Legislatura de la Provincia de Río Negro

Muchos viejos productores rurales de Viedma, recuerdan con admiración y cariño su paso por el Ministerio, haciendo hincapié en su sencillez, en su permanente disposición, en la búsqueda de soluciones para los problemas del sector, en la relación cercana que tuvo con cada uno de ellos. La misma relación que mantuvo siempre con cada uno de sus funcionarios y empleados, a quienes siempre consideró sus amigos, a través del trato cordial y respetuoso.

En 1991 regresó Jacobacci, para obtener otro triunfo contundente e iniciar, en diciembre de ese año, su tercer período como intendente de aquella localidad, que por entonces ya había sancionado su Carta Orgánica Municipal.

En los primeros meses de 1994, comenzó su lucha contra la enfermedad que terminaría con su vida, acompañado por su esposa Analía Anún, sus hijas, su madre, sus hermanos, cuñados, sobrinos, amigos más cercanos y toda la comunidad de Jacobacci, que más tarde, lloró su partida en el velatorio que colmó las amplias dependencias del Gimnasio Municipal.

Hasta último momento, con una tremenda debilidad física pero absolutamente en sus cabales, recibió en su domicilio a sus colaboradores más cercanos, para conversar acerca del futuro de su pueblo, de su gente, dando recomendaciones, indicando cuáles cosas habían quedado inconclusas para que quienes le sucedieran las llevasen a cabo tal como estaban programadas.

La Lic. Carmen Parsons, una de sus más dilectas amigas, correligionaria y colega, desde su banca en la legislatura, en 1995, expresó: "En su memoria y conocedora de lo poco afecto que era a los homenajes, sólo digo: Trataré que lo que sembró no se pierda, y para ello se necesitará de mucha gente, esa que comprendió junto a él, que hay otros caminos posibles abiertos a la esperanza y que pasan principalmente por la solidaridad y la ética"

Nuestro bloque, teniendo en cuenta la vida y obra del Lic. Edgardo Alfonso Buyayisqui, resumidos en los fundamentos de la presente, y conociendo la problemática que se debate a diario en el edificio del Ministerio de Producción, considera apropiada la imposición de nombre a la sala de reuniones ubicada en el primer piso del edificio mencionado, donde se resuelven a diario cuestiones que atañen, sobre todo, a la población de productores rurales de nuestra provincia.

Por ello

Autor: Claudio Juan Javier Lueiro.



LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO C O M U N I C A

Artículo 1°.- Al Poder Ejecutivo, Ministerio de Producción, que imponga el nombre "Ministro Edgardo Alfonso Buyayisqui", a la sala de reuniones del Ministerio de Producción, ubicada en el primer piso del edificio; el próximo 5 de noviembre, día en que se conmemora el 16to. Aniversario del fallecimiento del ex funcionario en homenaje a su destacada tarea a favor de la integración de la Línea Sur y del sector productivo provincial en general.

Artículo 2°.- De forma.